
Закрыли переправы
18 марта закрыта последняя ледовая переправа через 

главную водную артерию Западной Сибири в Камне-на-
Оби. На сегодняшний день в Алтайском крае нет действу-
ющих переправ.

Накануне закрытия в Камне-на-Оби провалился под 
лед легковой автомобиль. На помощь водителю пришли 
пожарные, которые помогли вызволить машину из ледя-
ного плена.

В марте выход и выезд на лед с каждым днем становятся все 
более опасными, напомнили в МЧС. Покрытие может быть 
еще толстым, но его структура меняется, и при плюсовых 
температурах вода начинает просачиваться наружу, одно-
временно идет таяние снизу. Если после первых заморозков 
ледовый покров предупреждает об опасности треском, то 
весенний разрушается моментально.

Татьяна ПЕРВОВА

Попал 
в зону риска

По прогнозу экспертов, вскрытие большинства рек 
региона ожидается в привычные сроки. Если говорить 
про Обь, то это апрель-май.

Глава Росгидромета Игорь Шумаков сообщает, что служба 
уже подготовила и направила всем регионам справку об 
ожидаемом характере весеннего половодья на реках Рос-
сии и предварительный прогноз притока воды в крупные 
водохранилища во втором квартале 2023 года. Эта инфор-
мация поможет регионам запланировать мероприятия по 
предупреждению и минимизации последствий природной 
стихии.

В этом году Алтайский край попал в зону риска при вскры-
тии рек и ледоходе.

«Оперативные службы Росводресурсов уже переведены в 
режим повышенной готовности. Для снижения рисков при 
вскрытии рек и ледоходе агентство Росводресурсы вместе 
с регионами уже определило 23 опасных речных участка, 
где специалисты проведут «ослабление льда». В отдельных 
территориях работы уже начались», – подчеркнул Игорь 
Шумаков.

Стали чаще ездить
За первые месяцы года более 1,1 млн пассажиров вос-

пользовались пригородными поездами в Алтайском 
крае.

В Минтрансе региона отмечают, что это на 12,7% больше, 
чем за аналогичный период прошлого года.

Удобный график, увеличение составности, проводимые 
маркетинговые акции, обновление парка вагонов, предо-
ставление льгот на проезд отдельным категориям граждан 
поспособствовали росту числа пассажиров.

Например, в праздничные дни количество вагонов уско-
ренного пригородного поезда «Просторы Алтая», следующего 
по маршруту Барнаул – Рубцовск, доходило до 17. А в декабре 
прошлого года был запущен новый скорый пригородный 
поезд сообщением Барнаул – Славгород.

При обслуживании пассажиров активно внедряются 
цифровые технологии. На крупных станциях установлены 
терминалы, в том числе с безналичной оплатой проезд-
ных документов, развиваются дистанционные сервисы 
приобретения проездных документов в пригородном 
сообщении.

События на Украине
Об основных событиях 389-го дня специальной военной 

операции России.
На Херсонском направлении украинские войска поте-

ряли до 20 военнослужащих и две гаубицы «Гвоздика», а 
на Донецком направлении – более 80 человек и 13 единиц 
техники.

Военные РФ нанесли удары по позициям украинских сил 
на Южно-Донецком и Запорожском направлениях, Украина 
потеряла свыше 50 человек и 4 единицы техники, сообщило 
ведомство.

На Купянском и Краснолиманском направлениях потери 
противника – около 140 военнослужащих.

Президент РФ посетил Мариуполь, его сопровождал ви-
це-премьер Хуснуллин. Речь шла о застройке и восстанов-
лении города.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Астрономическая 
весна

21 марта в мире праздну-
ется День весеннего рав-
ноденствия. В эту дату 
Солнце переходит из Юж-

ного полушария в Северное, а день ста-
новится почти равным ночи.

Весеннее и осеннее равноденствия считаются 
астрономическим началом соответствующих 
времен года. В Иране, Афганистане, Таджики-
стане, Казахстане, Узбекистане и ряде других 
стран в этот день Новый год празднуют еще раз.

Посмотреть на движение Солнца и других 
небесных тел можно в барнаульском планетарии, 
который 22 марта приглашает на бесплатную 
шоу-программу «Космическая опера», во вре-
мя которой зрители отправятся в виртуальное 
межпланетное путешествие.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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Часть средств из федерального и краевого 

бюджетов распределят на конкурсной основе. 
Для библиотек-победителей приобретут выпу-
щенную в 2021–2023 гг. литературу. Порядка 40% 
закупаемых книг будет предназначено для детей 
и юношества.
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Ветер юго-восточный, 2-7 м/с. 
Преимущественно без осадков. В утренние 

часы изморозь, туман.

-4о +1о -2о -4о

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, днем 
порывы до 12 м/с. Преимуществен-
но без осадков. На дорогах сильная 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-восточный, 2-7 м/с. Преи-
мущественно без осадков. В ночные 
и утренние часы изморозь, туман. 
На дорогах сильная гололедица.

22 марта

23 марта

день -14о -19о

-1о +4о

ночь

день -11о -16о

ночь

+1о +6о

  ГОРОДСКАЯ СРЕДА .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Уборка после зимы

«Дела – не слова»

16 марта в Барнауле в рамках месячника санитар-
ной очистки прошел первый «чистый четверг». 
В текущем году сезон субботников стартовал 
раньше из-за наступившего потепления.

Главной задачей волонтеров 
стала очистка города от нале-
ди, а также ворошение снега, 
чтобы предотвратить подто-
пления в период активного 
снеготаяния.

В уборках приняли участие 
общественники, муниципаль-
ные служащие, учреждения 

образования, предприятия 
промышленности и торговли, 
работники дорожных и благо-
творительных служб.

Эколог и ческие а кции 
прошли в сквере Медиков, на 
аллее на проспекте Ленина с 
прилегающими территориями, 
в парке Октябрьского района 

на улице Воровского, на алее 
на улице Малахова, в сквере 
Победы. Кроме того, уборка ве-
лась на территории учебных 
заведений и во дворах жилых 
домов, отмечают в мэрии.

Традиционный месячник 
санитарной очистки в Барна-
уле пройдет с 1 по 30 апреля. 
Соответствующее постановле-
ние уже подписал глава города 
Вячеслав Франк.

В течение этого периода 
жители краевой столицы 

должны очистить улицы, тро-
туары, дворы, зеленые зоны 
и берега водоемов от грязи и 
мусора. Параллельно с этим 
высадят молодые деревья и 
наведут порядок у многочис-
ленных памятников. Акции 
запланированы в каждом из 
районов города.

Еженедельно будут про-
водиться «чистые четверги». 
Общегородской субботник 
планируется 28 апреля.

Никита ИВАНОВ

В минувшую пятницу в Бар-
науле вручили Демидовские 
премии отличившимся дея-
телям искусства и промыш-
ленникам.

На этот раз Алтайская краевая обще-
ственная организация «Демидовский 
фонд» провела творческий конкурс на 
присуждение гуманитарных премий 
по итогам 2019–2021 годов. Как ска-
зала «Алтайской правде» президент 
Демидовского фонда Ирина Козлова, 
по известным причинам церемонию в 
2022 году решили перенести на более 
поздний срок. «Сегодняшняя позиция 
России – нас ничего не может выбить 
из седла, мы будем по-прежнему жить, 
творить и создавать, теперь во имя 
Победы. Поэтому церемонию награж-
дения решили провести в марте это-
го года, оправдав ожидания наших 
соискателей», – подчеркнула Ирина 
Козлова.

(Окончание на 2 стр.)

Новым почетным членом Демидовского фонда стал председатель правления АЗПИ Виктор Герман.

В подарок награжденным и гостям мероприятия – концертные номера.Виктор Хвостенко: «Звание лауреата – стимул 
для новых идей и их реализации».

Юлия Нифонтова: 
«Получить такую премию очень ответственно». 
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«Acta non verba» – «Дела не слова» 
– это ключевые слова из устава Ал-
тайской краевой общественной ор-
ганизации «Демидовский фонд» как 
нельзя более точно характеризуют 
направленность его деятельности. 
Год от года растет «демидовское брат-
ство», а отмеченный и признанный 
вклад каждого из его членов виден 
в облике городов, представлен в за-
лах музеев и библиотек, звучит на 
сценах. И, как и девиз самого Акин-
фия Демидова «Работать для славы 
Российской империи и всенародной 
пользы», достижения алтайских про-
мышленников укрепляют державу, 
а наши земляки – деятели искусств 
сохраняют ее нематериальное куль-
турное наследие. Сам конкурс, по 
мнению Ирины Козловой, – взаи-
модействие всех, кто встречается 
на такой площадке, усиливает друг 
друга еще и в партнерстве, идеях, 
новых перспективах.

Стимул к творчеству
Мероприятие прошло в Государ-

ственном музее истории литерату-
ры, искусства и культуры Алтая. 
Непринужденная атмосфера перед 
началом церемонии, приветствия, 
теплые рукопожатия. И вот под зву-
ки фанфар на импровизированную 
сцену поднимаются те, чей вклад был 
отмечен престижным званием лауре-
ата. В номинации «Изобразительное 
искусство» премию получил Виктор 
Хвостенко, член Союза художников 
РФ, за графическую серию иллюстра-
ций к рассказам Шукшина. «В этом 
году мне 75 лет. Рад, что мой юбилей 
ознаменовался сразу несколькими 
значимыми наградами. Недавно от-
крылась моя персональная выставка 
в Москве, я вернулся из столицы с 
наградой, национальной премией 
и медалью «Имперская культура». 
Сегодняшняя награда не менее зна-
чимая, и для таких творческих лю-
дей, как мы, художники, это новый 
импульс для творчества, самовыра-
жения» – так прокомментировал на-
граждение нашему корреспонденту 
известный в крае художник.

В номинации «Литература» Деми-
довскую премию вручили члену Со-
юза писателей РФ Юлии Нифонтовой 
за серию книг для детей с главным 

героем, Ермошкой Добродеем. «Дет-
ских писателей награждают не так 
часто, потому это событие неожи-
данное, к тому же очень приятное 
и ответственное. Встать в один ряд с 
известными писателями, лауреатами 
прошлых лет, очень волнительно, 
даже страшно», – с улыбкой призна-
лась писательница.

В номинации «История и крае-
ведение» отмечены ответственные 
редакторы научно-популярного 
издания «История Алтая» в трех 
томах – профессор кафедры отече-
ственной истории АлтГУ Евгения 
Демчик и профессор, заведующий 
кафедрой археологии, этнографии 
и музеологии АлтГУ Алексей Тиш-
кин. В номинации «Архитектура» 
– член Союза архитекторов России 
Алексей Квасов, за реализованный 
архитектурный проект – микрорай-
он 2038 «Лапландия».

За достижения в промышленном 
производстве и предприниматель-
стве наградили Алтайский трансфор-
маторный завод в лице генерального 
директора Александра Карлова. Как 
прокомментировал «АП» получение 
звания лауреата руководитель круп-
нейшего в крае предприятия, это 
признание он рассматривает как 
оценку труда коллектива завода: 
«За семь лет мы увеличили объем 
производства, если брать настоящие 
цены, в 3,5 раза, в сопоставимых 
ценах – практически наполовину. 
Как видите, наращиваем обороты, 

даже невзирая на санкции. Наши 
работники – а около 80 процентов 
из них отдали заводу более 10 про-
фессиональных лет – это гвардейцы, 
с которыми можно решать любые, 
самые амбициозные задачи».

Сюрприз для собравшихся
На этот раз не назвали отмеченно-

го в номинации «Музыка, исполни-
тельское и театральное искусство» 
ввиду отсутствия заявок, как сообщи-
ли ведущие церемонии. Но соблюли 
еще одну традицию – каждый раз 
попечительский совет Демидовского 
фонда определяет человека, «своими 
деяниями приумножившего славу 
Алтая, составляющего его гордость», 
он получает звание «Прославляющий 
Алтай». В разные годы лауреатами в 
этой номинации становились Вале-
рий Золотухин, Василий Шукшин, 
Роберт Рождественский, Зиновий 
Баркаган, Геннадий Сакович. На этот 

раз в этот ряд пригласили встать 
нашего прославленного земляка 
Владимира Хотиненко, советского 
и российского кинорежиссера, сце-
нариста, актера, педагога (хорошо 
знаком всем российским зрителям 
по знаковым картинам «Зеркало 
для героя», «Мусульманин», «72 ме-
тра», «Поп», сериалам «Достоевский», 
«Бесы»). Сюрпризом для собравшихся 
стало видеообращение Владимира 
Хотиненко. Всемирно известный 
уроженец Славгорода тепло попри-
ветствовал собравшихся, подчеркнув, 
что для него ключевое слово – «земля-
ки». «Я всегда с гордостью говорю, что 
я – паренек с Алтая. Очень надеюсь 
на скорую очную встречу со всеми 
вами», – сказал Хотиненко. Президент 
Демидовского фонда Ирина Козлова 
выразила надежду, что вручить пре-
мию кинорежиссеру удастся в скором 
времени лично, на алтайской земле.

Оксана ШИЛЬРЕФ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  СОБЫТИЕ

  НОВОСТИ .
Проказы весны

Утром 20 марта столбики термометров в Барнауле пока-
зали -15 градусов, а местами по краю температура и вовсе 
опустилась до -20. И это после недели весенних температур.

За одну ночь улицы городов и районов края были скованы 
льдом. Это повлекло за собой череду опасных ДТП на дорогах.

Первые последствия непогоды дали результат еще днем 
19 марта, когда в Барнауле на Лесном тракте «Тойота» въехала 
в трактор. Последний перегородил движение. Из-за этого об-
разовалась пробка.

Вечером того же дня в краевой столице на пересечении улиц 
Партизанской и Челюскинцев столкнулись грузовик и легковой 
автомобиль. Судя по кадрам с места происшествия, разбита 
вся передняя часть и оторван бампер у легковушки. Однако 
обошлось без пострадавших.

А ранним утром 20 марта в Барнауле недалеко от пересечения 
улицы Солнечная Поляна и проспекта Космонавтов легковой 
автомобиль попал под тепловоз. В соцсетях очевидцы сообщили, 
что после столкновения состав еще некоторое время двигался и 
тащил легковушку. Известно, что за рулем машины находилась 
девушка. Ее доставили в больницу.

По прогнозу синоптиков, весна вернется в Алтайский край 
к концу недели.

Изменят сроки
С июня 2023 года в России установят единую дату выплат 

из материнского капитала на детей до трех лет.
В любой точке страны, в том числе и в нашем регионе, выпла-

ты будут приходить в один день – пятого числа за предыдущий 
месяц. Впервые новая дата будет применена к пособию за май, 
деньги на счет поступят алтайским семьям 5 июня.

В краевом отделении Социального фонда России рассказали, 
что переход к единому дню зачисления средств произойдет 
автоматически, родителям не нужно никуда обращаться. До 
конца марта семьям разошлют уведомления о новых датах 
получения выплат.

Право на ежемесячные средства из материнского капитала 
имеют семьи, чей доход меньше двух прожиточных мини-
мумов на душу населения в регионе. В Алтайском крае это 
25 588 рублей.

Дмитрий СЕРДОВ

Учиться  
никогда не поздно

В Алтайском крае 122 человека сдадут ЕГЭ досрочно. Экза-
мены для них проведут на базе барнаульских школ № 60 и 89.

В Минобрнауки региона отмечают, что речь идет в основном о 
выпускниках прошлых лет – это жители Барнаула и остальных 
муниципалитетов.

Досрочный период продлится с 20 марта по 19 апреля.

Инициативы – с комфортом
После капитального ремонта в кулундинской школе № 1 

откроют центр детских инициатив.
В здании уже заменили кровлю, канализацию, трубы и 

электропроводку. В настоящее время строители занимаются 
внутренней отделкой.

К началу учебного года школу оснастят всеми необходимыми 
средствами для обучения.

В Минобрнауки Алтайского края отмечают, что ученики 
давно мечтали о создании специального центра, где они мог-
ли бы встречаться и заниматься по интересам, и обновление 
школы поможет в реализации этой мечты.

В работу по формированию нового внутреннего и внешнего 
облика здания активно включились родители и педагоги. В ре-
зультате появились уникальные дизайн-проекты для каждого 
помещения.

Построят с заботой
В 2023 году в Барнауле начнется строительство современ-

ного корпуса на 80 мест в Центральном доме-интернате для 
престарелых и инвалидов.

Как рассказал губернатор Алтайского края Виктор Томенко 
в своем телеграм-канале, строительство завершат в 2025 году. 
Здание создаст комфортные условия для жизни и реабилитации 
старшего поколения и инвалидов. Внутри разместят только 
двухместные комнаты, оборудованные всем необходимым 
для ухода за людьми.

Кроме того, в доме-интернате организуют комнаты отдыха 
и помещения для занятий творчеством, фитооранжерею и 
зрительный зал для проведения мероприятий. Территорию 
вокруг благоустроят для прогулок на свежем воздухе.

«Коммерсантъ» отмечает, что в начале марта власти региона 
подвели итоги по выбору подрядчика для строительства нового 
корпуса. Победителем стала алтайская компания «Алтайстрой-
фасад», которая предложила выполнить работы за 516 млн 
рублей при начальной стоимости контракта 549 млн.

Никита ИВАНОВ

Обновят  
путепровод

В Первомайском районе капитально отремонтируют пу-
тепровод на автомобильной дороге. Он соединяет крупные 
населенные пункты Повалиху и Первомайское с трассой Р-256 
«Чуйский тракт».

Завершить ремонт планируется до конца сентября, сообщает 
региональный Минтранс.

Специалисты Барнаульского ДСУ-4 сначала демонтируют 
левую половину путепровода, заменят балки, обустроят до-
рожное полотно. Затем аналогичные мероприятия выполнят 
на правой стороне.

Проезд по путепроводу на время ремонта будет регулиро-
ваться светофором.

Тренировались  
ночью

В Алтайском крае прошли пожарно-тактические учения. 
Их особенностью стало проведение мероприятий в темное 
время суток.

Подразделения МЧС совместно с другими службами от-
работали вводные на объектах с массовым пребыванием 
людей, образовательных организациях и учреждениях здра-
воохранения.

Так, в Рубцовске прошли ночные учения в спортивной школе 
«Юбилейный», в Заринске – в Центральной городской больнице, в 
Новоалтайске – на территории Белоярского мачтопропиточного 
завода. В Белокурихе подразделения отработали в санатории 
«Алтай West».

В краевой столице бойцы первого пожарно-спасательного 
отряда успешно ликвидировали условный пожар на террито-
рии ТЭЦ-3.

Татьяна ПЕРВОВА

Хватит  
на всех

Губернатор Виктор 
Томенко в своем те-
леграм-канале рас-
сказал, какие сель-
хозпредприятия 
появятся в ближай-
шее время в Алтай-
ском крае.

Глава региона подчер-
кнул, что Алтайский край 
традиционно остается од-
ним из самых сильных 
регионов России с точки 
зрения сельского хозяй-
ства.

«Нам важны все аспек-
ты: сейчас мы реализуем 
сразу несколько крупных 
инвестпроектов, но при 
этом не забываем и про 
поддержку небольших 
хозяйств. Я уверен – со 
временем мы накормим 
не только Сибирь, но и 
всю Россию!» – написал он.

Так, в этом году в Зарин-
ском районе планируется 
запустить молочную ферму 
на 3000 коров. Объем ин-
вестиций – 7 млрд рублей. 
Там появится около 200 ра-
бочих мест.

В Тальменском районе в 
ближайшее время должен 
начать работу животно-
водческий комплекс, где 
будут трудиться около 160 
жителей края. Там же стро-
ится ферма, которая будет 
давать региону 1835 тонн 
мяса в год.

Виктор Томенко так-
же заверил, что во всех 
случаях для него важны 
не только инвестиции и 
итоговая продукция, но 
и, конечно, новые рабочие 
места и инфраструктура. 
Крупные проекты всегда 
становятся дополнитель-
ным стимулом для разви-
тия территорий: растет 
уровень зарплат, строятся 
жилье, школы и садики, 
появляются проекты по 
благоустройству.

Антон ПЕТРОВ

«Крым!  
Россия!  

Навсегда!»
18 марта в Алтайском 
крае, как и по всей стра-
не, прошли мероприятия 
в честь девятой годов-
щины воссоединения 
Крыма и Севастополя 
с Россией. В этом году 
региональные власти 
решили не проводить 
крупных митингов и 
концертов, а сделать 
ставку на расширение 
географии мероприятий.

На улицах Барнаула прошла 
раздача лент-триколоров. Ак-
ции состоялись на площадях На-
родной и Мира, аллее на улице 
Малахова, улице Центральной в 
поселке Берёзовка, на проспекте 
Красноармейском и площади в 
поселке Южном, пересечении 
проспекта Ленина и улицы Ди-
митрова и других.На площади 
Мира для жителей и гостей го-
рода исполняли патриотиче-
ские песни и танцевальные но-
мера. В ходе игры-путешествия 
«Крым. Севастополь. Россия» 
дети и взрослые вспомнили о 
том, что полуостров издавна 
был частью России.

В завершение праздника про-
шел флешмоб «Крым! Россия! 
Навсегда!». Еще один флешмоб в 
этот день прошел в ДК «Южный».

В честь Крымской весны 
для гостей и жителей Барна-
ула были организованы ма-
стер-классы, выставки литера-
туры и творческих работ. Также 
прошли спортивные соревно-
вания. Например, в 37-й школе 
дети играли в баскетбол, а в 49-й 
прошли городские соревнова-
ния «Научись спасать жизнь».

В городском ДК Славгорода 
Крымскую весну тоже встре-
тили с концертом. В Телеграф-
ном переулке Бийска горожан 
встретили патриотическими 
песнями, передвижной вы-
ставкой и торговыми рядами. 
Кроме того, в городских библи-
отеках прошли тематические 
встречи с читателями.

Ксения ШИРЯЕВА

В поселке Кирова от-
крылась новая врачеб-
ная амбулатория бар-
наульской поликлиники 
№ 1. Глава Алтайского 
края Виктор Томенко 
проверил ее работу.

Медицинское учреждение 
обслуживает более пяти ты-
сяч взрослых и одну тысячу 
детей. Здание стало самым 
большим медицинским объ-
ектом модульного типа, ко-
торый построен в Алтайском 
крае за последние годы.

Стало лучше
Губернатор побеседовал 

с пациентами, чтобы выяс-
нить качество обслуживания 
в медучреждении. Барнаулец 
Вячеслав обратился с голов-
ной болью. Врачи провели 
осмотр и отправили его в 
дневной стационар.

– Новая поликлиника те-
перь рядом с моим домом. До-
бираться удобно, внутри тоже 
красиво, – сказал Вячеслав.

Буквально год назад эта 
территория была покрыта 
бурьяном. Старое деревянное 
здание, построенное еще в 

довоенные годы, закрыли в 
апреле 2020 года по решению 
суда, поскольку оно не соот-
ветствовало необходимым 
требованиям.

В рамках реализации ре-
гионального проекта «Мо-
дернизация первичного 
звена здравоохранения» в 
2022 началось строительство 
медицинского учреждения 
модульного типа. Букваль-
но за полгода в поселке 
появилась новая амбулато-
рия. А к концу марта здесь 
откроют аптечный пункт. 
К слову, единственный в 
окрестности.

Работа иде�т
В поликлинике разме-

стили взрослое и детское 
поликлинические отделения, 

фильтр-бокс и дневной стаци-
онар. Амбулатория открылась 
несколько дней назад. В бе-
седе с губернатором врачи 
и пациенты отметили, что 
теперь им проще добраться 
до амбулатории, новое поме-
щение чистое и уютное.

– За последние пять лет 
мы отремонтировали во всех 
муниципалитетах около 
700 объектов, 6 млрд рублей 
потратили на эти цели. Еще 
150 единиц тяжелого обору-
дования купили на 4 млрд. 
10 млрд рублей вложили в 
то, чтобы обеспечить мате-
риально-техническое обе-
спечение сети первичного 
медицинского звена, – рас-
сказал Виктор Томенко.

Лариса Застрожнова, 
врач-стоматолог амбула-
тории барнаульской поли-

клиники, отметила, что 
возможности у пациентов 
стали колоссальные, ведь 
раньше в медорганизации 
не было стоматолога.

– Оборудование новое, 
все соответствует современ-
ным стандартам. Пациенты 
уже приходят, но хотелось 
бы, чтобы их было больше. 
Прием ведется по предвари-
тельной записи, – добавила 
Лариса.

Губернатор Алтайского 
края приготовил для но-
вой амбулатории неболь-
шой подарок. Он вручил 
специальное оборудование, 
которое ультразвуком обе-
ззараживает медицинские 
приборы.

Наталья АНДРОНОВА, 
Антон ФЕДОТОВ 

 (фото)
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500 «квадратов»  
для здоровья

«Дела – не слова»

КСТАТИ
В Алтайском крае на завершающем этапе нахо-
дится еще девять новых врачебных амбулаторий. 
Такие медицинские объекты модульного типа в 
регионе строят впервые. Для этого создан типовой 
проект – одноэтажные здания площадью от 350 до 
554 кв. м. Общая стоимость всех 10 объектов со-
ставляет 393,9 млн рублей.
Новые медицинские учреждения возведут в Таль-
менском, Первомайском, Тогульском, Павловском, 
Мамонтовском, Змеиногорском, Рубцовском, Зо-
нальном, Красногорском, Алтайском, Целинном 
районах и Барнауле.

СПРАВКА
Гуманитарные премии Алтайской краевой общественной органи-
зации «Демидовский фонд» учреждены в 1993 году по инициативе 
писателя Александра Родионова. Целью создания фонда было 
объединение предпринимателей и интеллигенции края. Премия 
этого фонда – самая авторитетная общественная награда в 
Алтайском крае и одна из самых значимых премий в гуманитар-
ной среде.

Новая амбулатория получила подарок – специальное оборудование для обеззараживания медприборов.

(Начало на 1 стр.)

Живописец Анатолий Щетинин награжден 
монгольской «Золотой звездой дружбы».

В зале – лауреаты прошлых лет.
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Буссоль
запрашивает спутник
Недавно в Барнауле 
побывал уроженец 
Чарышского района, 
воюющий в зоне СВО. 
За успехи в боевых дей-
ствиях командование 
предоставило ему от-
пуск на 14 дней.

���� � ����
Отец с нетерпением ждал 

Юрия дома, пока тот доби-
рался самолетами, проделав 
путь через Ростов-на-Дону, 
Калининград и Москву. 
Когда обнялись, не смогли 
сдержать слез. Вспомнили 
маму, которая полтора года 
назад скоропостижно ушла 
из жизни, не справившись 
с ковидом.

Юрий – доброволец,  
пришел в военкомат еще 
до начала частичной мо-
билизации, за неделю до 
дня рождения. Уже в дороге 
отметил свои 44 года. Попал 
в артиллерийские войска. 
Хотя срочная служба более 
двадцати лет назад была 
связана с морем. В его са-
моходном минометном ди-
визионе одни добровольцы.
В основном такие, как он, 
мужчины на пятом десятке 
лет. Есть несколько 35-лет-
них из Калининградской, 
Ленинградской и Москов-
ской областей. Среди них 
отец с сыном,  азербайд-
жанцы по национальности, 
граждане России, прожива-
ющие под Питером. Когда 
сын записался в доброволь-
цы, его отец отправился с 
ним, хотя ему уже за пять-
десят.

Фамилия Юрия в ча-
рышском совхозе «Маяк» 
хорошо известна. Дедушка 
и бабушка работали в совхо-
зе, мама была учителем ма-
тематики в сельской шко-
ле, а папа стал речником, 
водил суда по Оби. Позже 
пришлось молодой семье 
переехать в город. С юных 
лет парень лето проводил с 
отцом на судне, к тому вре-

мени тот стал капитаном. 
Потом поступил в речное 
училище. Попал на Север-
ный флот, в Североморск, 
на подводную лодку. Освоил 
специальность моториста. 
В связи с тогдашней реорга-
низацией на флоте служить 
пришлось два с половиной 
года.

Вернулся к родителям в 
Барнаул, женился, успел по-
работать в частных фирмах 
Барнаула и Бийска, а потом 
снова позвало море. Стал на 
сезон отправляться в плава-
ние. Чуть более года назад 
перебрался в Калининград-
скую область. Но выйти в 
море не успел. Вместо это-
го отправился воевать под 
Волноваху.

Собравшиеся вечером 
за столом родственники 
наперебой расспрашива-
ли Юрия о службе, обста-
новке на линии фронта, 
настроении наших воинов. 
Отпускник успокаивал: «Все 
нормально, бьем бандеров-
цев с настроением, уверены 

в победе! Это сначала немно-
го топтались на месте,  мы 
ведь не воинская часть, а 
добровольцы, давно отслу-
жившие. Поэтому и мы, и 
наши непосредственные 
командиры вспоминали 
прежние навыки, набира-
лись опыта. Противник, ко-
нечно, лучше был подготов-
лен, уже восемь лет воевал. 
Тем не менее продвигаемся 
все увереннее».

«Б����� ����!»
Отвечая на вопросы 

родных, Юрий улыбнулся:
«В трубу смотрю, навожу 
на цель. Я – наводчик-кор-
ректировщик». Позже отцу 
пояснил подробнее. Трубой 
он назвал артиллерийскую 
буссоль – перископический 
прибор, позволяющий из-
мерять магнитные и ис-
тинные азимуты, вести 
наблюдение из-за укрытия, 
ориентировать орудия в за-
данном направлении. Как 
сказал Юрий, замеры сво-

ей буссоли он сравнивает с 
данными, полученными с 
помощью дронов и спутни-
ковой связи. Это позволяет 
артиллеристам вести огонь 
более прицельно, попадать 
точно. Дивизион управляет 
самоходным минометным 
орудием «Тюльпан».

Только «семена» – мины 
у этого «цветочка» ве-
сом по 350 килограммов, 
длинные, как ракеты. Так 
что заряжать приходится 
сразу пятерым. Пройдут-
ся по целям, указанным 
Юрием, и быстро меняют 
позицию. С той стороны 
отчаянно отстреливают-
ся, не жалея снарядов. За 
полгода службы Юрия два 
расчета у соседей накрыло 
осколками. Его только раз 
отбросило волной взрыва, 
но обошлось без травмы.

С едой все в порядке, 
голодными не бывают, 
горячее сами себе могут 
сготовить, а если нет вре-
мени, сухие пайки очень 
сытные. Один увесистый 
пакет тут же показал го-
стям. Обмундированием 
воины-добровольцы обе-
спечены, правда некоторые 
подкупали теплые вещи 
сами, пока волонтеры не 
доставили посылки с ними. 
А блиндажи они обустраи-
вают основательно, в них 
тепло, горит печка.

Настроение бойцам 
поднимают письма школь-
ников. У Юрия их уже не-
сколько штук. А самое лю-
бимое всегда носит с собой 
и часто перечитывает. Не-
знакомому бойцу написала 
шестиклассница Алиса из 
Санкт-Петербурга. Девоч-
ка обратилась к нему как к 
родному человеку: «Я пишу 
это письмо, чтобы сказать 
огромное спасибо за твою 
опасную службу, когда снова 
приходится сражаться с фа-
шистами, закрывать собой 
страну. Благодаря тебе и тво-
им товарищам мы живем у 
себя дома спокойно. Я знаю, 
что ты не пустишь врагов 
на нашу землю и победишь! 
Верю, что не будешь ранен и 
тебя дождутся дома родные. 
Береги себя, дорогой солдат!» 
Юрий прочел письмо род-
ственникам. Искренние 
слова тронули их до слез.

Отпускные дни пролете-
ли быстро. Юрий посетил 
могилу матери, сьездил в 
Бийск к родным, встретился 
с дочерью Ангелиной, кото-
рая учится в Горно-Алтайске, 
навестил близких друзей. 
Все остальное время провел с 
отцом. На днях тот сам отвез 
сына в аэропорт на самолет 
на Ростов. Уже к вечеру того 
дня Юрия с товарищами от-
правили в Мариуполь.

7 марта отец получил от 
сына первое сообщение: 
«Попал в свою часть. Распо-
лагаемся в селе за Мариупо-
лем. На стрельбы выезжаем 
по команде под Угледар, на 
Харьковское направление. 
Работаю на буссоли. Пока 
пополнения не пришло, 
приходится все делать: 
подвозить мины, грузить, 
заряжать, корректировать 
и так далее. Обстановка бое-
вая, напряженная. Час назад 
наш «Тюльпан» вернулся со 
стрельб. Едва его перезаря-
дили, как пришел приказ. 
Снова выезжаем на пози-
ции. Жди меня, папа. Свое 
45-летие в сентябре приеду 
отмечать в Барнаул».
Людмила ЕРМОЛИНА

Куплю мед 2022 года, разнотравье светлое, луговой, подсолнух, рапс,
разнотравье с гречкой. Тел. 8-923-724-2950. Реклама
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

«Не могу слушать радио…»
С какими искусственными 
проблемами может стол-
кнуться житель многоквар-
тирного дома при отказе от 
услуги проводного радио?

П�������� ���
����������?

Еще в 2008 году в ОАО «Сибирьтеле-
ком» (в апреле 2011 года прекратилась 
его деятельность из-за присоедине-
ния к «Ростелекому») прогнозирова-
ло, что всего в течение одного года 
завершится в регионе процесс по пе-
реходу с проводного радиовещания 
на эфирное. Но и к началу 2013 года 
оказалось, что в Барнауле осталось 
более 30 тысяч абонентов проводного 
радио. Они составляли тогда пример-
но 60% от общего количества в крае 
таких клиентов.

Считается, что не только Интер-
нет убил прежнее широкое поль-
зование проводным радио. Внесло 
свою лепту и периодическое удоро-
жание услуги. Если, например, на 
1 декабря 2008 года ежемесячный 
платеж за радиоточку был 27 ру-
блей, на 1 ноября 2009 года – 60, то 
на сегодняшний день – 80. Казалось 
бы, не такие большие деньги для 
ежемесячной оплаты. Но если нет 
давно радиорозетки и динамика на 
кухне или у старшего члена семьи 
ухудшился слух (а молодежи хватает 
Интернета), то какой смысл платить 
за услугу, которой фактически нет?

К�� ���������?
В теории для того, чтобы отклю-

чить радиоточку, можно обратиться в 
ближайший многофункциональный 
центр (МФЦ). Нужно взять паспорт, 
свидетельство о собственности на 
квартиру и чек об оплате госпошли-
ны за отключение радиоточки
(60 рублей). Сотрудник МФЦ должен 
выдать бланк заявления, его нужно 
заполнить и отдать вместе с чеком. 

Затем вам должны назвать сроки, 
когда ненужную услугу отключат.

Я не стал в прошлом году в августе 
обращаться с таким вопросом в МФЦ. 
Просто потому, что в это же самое 
время так и не дождался из центра 
необходимой избиркому справки 
об отсутствии судимости. Но это, 
как сказал бы популярный актер и 
телеведущий, «уже совсем другая 
история».

Сходил в офис «Ростелекома» (ул. 
Димитрова, 62а). Там заверили, что 
услугу отключат в ближайшее время, 
предварительно убедившись, что дол-
гов нет. При этом не помешало, что 
услуга с самого начала была оформ-
лена не на меня, а на маму. Казалось 
бы, это конец истории.

Но «Ростелеком» не был бы «Ро-
стелекомом», если бы не потрепал 
лишний раз нервы. Причем это ока-
зался уже третий акт «Мерлезонского 
балета»: раньше такими же долгои-
грающими оказались процедуры 
отключения стационарного телефона 
и услуги по Интернету – пришлось в 
следующие месяцы доказывать, что 
все же сделал это и ничего не должен.

К�� ������� ���������?
После отключения услуги про-

водного радио в августе и ноябре 
прошлого года и в нынешнем марте 

всплыли при оплате тарифов ЖКХ в 
Сбербанке очередные суммы к опла-
те проводного радио. Как законопо-
слушные граждане оплатили, решив 
уточнить казус непосредственно по 
телефону для справок «Ростелекома» 
(8-800-100-0800).

Объяснил оператору ситуацию,
и оказалось, что переплатили уже 800 
рублей. Как их вернуть? «Нужно толь-
ко сфотографировать квитанции об 
оплате и данные счета, куда вернуть 
переплату, – вежливо пояснил опера-
тор. – Напишите нам в приложении 
«Мой Ростелеком» или в чате личного 
кабинета: lk.rt.ru, авторизуйтесь и 
выберите раздел «Поддержка».

Преодолел постепенно и эти 
цифровые барьеры, чтобы попасть 
в чат. Ответили там так: «Если вы 

проживаете совместно с владельцем 
договора, пусть напишет заявление 
на возврат денежных средств. https://
novosibirsk.rt.ru/help/internet/contract».

Но теперь получается, если по 
счетам за радиоточку платил не тот 
человек, который оформлял дого-
вор на эту услугу, то теперь никакие 
фотографии квитанций все таки не 
являются подтверждениями полу-
чения в «Ростелекоме» переплаты? 
Еще один ответ был получен такой: 
«Если обращается иное лицо, то ре-
комендуется получить доверенность 
на выполнение действий или реко-
мендуем обратиться владельцу до-
говора. В вашем случае вам вернуть 
можно только те средства, которые 
вы сможете подтвердить чеком.
И будет подтверждено, что именно 
вы совершили платеж». То есть если 
владелец договора – инвалид, кото-
рый не выходит из дома, то стоит 
попрощаться с переплаченными 
деньгами. Вот такой тупик образо-
вался в конце концов. Тупик ценою 
800 рублей.

Остается лишь дать совет: пусть 
за услуги всегда платит только 
владелец договора на эти услуги; 
если совместно проживающий с 
вами человек – инвалид, то, чтобы 
оплачивать за него услуги (или воз-
вращать деньги за не полученные 
им услуги), придется оформить 
доверенность. 

Евгений ПЛАТУНОВ

Извещение
о проведении собрания

5 мая 2023 г. в 11 часов состоится общее собрание участников долевой собствен-
ности земельного участка с кадастровым номером 22:01:000000:607, расположен-
ного по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Алейский район, уча-
сток расположен в 10,5 км по направлению на юго-запад от с. Моховское.

Место проведения собрания: Алтайский край, Алейский район, с. Моховское, 
ул. Центральная, д. 4.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря.
2. Выбор уполномоченного лица, объема и сроков его полномочий.
3. Вопрос о передаче земельного участка, находящегося в общей долевой соб-

ственности, в аренду.
4. Иное.
Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня можно в рабочее вре-

мя в течение сорока дней со дня выхода данного извещения по адресу: Алтайский 
край, Алейский район, п. Александровский, ул. Центральная, д. 4.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Кадастровый инженер, подготовивший проекты, Черкашин В.А., квали-
фикационный аттестат 22-11-39, номер в реестре СРО Ассоциация «ОКИС»-
0741, почтовый адрес: 659000, Алтайский край, с. Павловск, ул. Пионерская, 
д. 15а, zemlemer22@mail.ru, тел. 8 (385-81) 21-1-21. Проект межевания по вы-
делу из участка с кадастровым № 22:31:010703:181, расположенного: Алтай-
ский край, Павловский район, Чернопятовский сельсовет, примерно в 2,2 
км от ориентира – с. Чернопятово по направлению на юго-восток. Заказчик 
Меркулов В.П., адрес: 659013, Алтайский край, Павловский район, п. Крас-
ный Май, ул. Молодежная, д. 17-1. Ознакомление с проектом межевания зе-
мельных участков – по адресу кадастрового инженера. Письменные обосно-
ванные возражения по предложенному размеру и местоположению границ 
выделяемого земельного участка направлять в адрес кадастрового инжене-
ра в тридцатидневный срок со дня опубликования извещения.

Извещение
Руководствуясь Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения», администрация Кашинского сельсо-
вета Алейского района Алтайского края уведомляет собственников земельных 
долей и возможных наследников умерших собственников земельных долей 
общей долевой собственности из земель сельскохозяйственного назначения, 
расположенных на территории Кашинского сельсовета Алейского района Ал-
тайского края, которые в установленном законом порядке могут быть призна-
ны невостребованными:

Арнольд Иван Владимирович, Гавриленко Анна Сергеевна, Грязкий Петр 
Иванович, Матвиенко Анна Артемьевна, Руденко Юрий Владимирович, Фри-
дриков Виктор Николаевич, Галкин Иван Иппатович, Гордиенко Дмитрий Пав-
лович, Хатько Анна Осиповна, Шипилова Мария Артемьевна, Серебрякова Гали-
на Викторовна, Богатырев Юрий Владимирович, Евсюков Федор Филиппович, 
Фицай Степан Васильевич, Глухов Павел Федорович, Юхненко Сергей Никола-
евич, Литке Миляна Андреевна, Муравьев Николай Яковлевич, Трипутень Ма-
рия Ефимовна, Ткаченко Анастасия Федоровна, Гильденбрант Вера Артемьевна, 
Быструшкин Илья Иванович, Быструшкина Лидия Яковлевна, Штумф Анато-
лий Николаевич, Глухова Антонина Тихоновна, Глушич Владимир Григорьевич 
о том, что по истечении трех месяцев со дня опубликования данного извеще-
ния будет утвержден список невостребованных земельных долей для обраще-
ния в суд с требованием о признании права муниципальной собственности на 
земельные доли.

Собственники земельных долей или их наследники, о том что они или при-
надлежащие им земельные доли необоснованно включены в список невостре-
бованных земельных долей, вправе в течение указанного срока воспользовать-
ся своими правами, направив письменное уведомление в администрацию 
Кашинского сельсовета по адресу: 658121, Алтайский край, Алейский рай-
он, с. Кашино, ул. Октябрьская, д. 53, контактный тел. 8 (385-53) 32-3-82, e-mail: 
kashcino2013@yandex.ru, или заявить об этом на общем собрании участников 
долевой собственности, что является основанием для исключения указанных 
лиц и земельных долей из списка невостребованных земельных долей.

Собрание участников долевой собственности будет проводиться в форме 
совместного присутствия участников долевой собственности (их представи-
телей) для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопро-
сам, поставленным на голосование.

Общее собрание участников долевой собственности по утверждению списка 
невостребованных земельных долей состоится 21 июня 2023 года в 15.00 (вре-
мя местное) в здании Кашинского сельского Дома культуры по адресу: 658121, 
Алтайский край, Алейский район, с. Кашино, ул. Октябрьская, д. 52.

Повестка дня общего собрания:
1. О выборе председателя и секретаря собрания.
2. Об утверждении списка лиц, земельные доли которых могут быть при-

знаны невостребованными, и земельных долей, которые могут быть призна-
ны невостребованными.

3. Выборы лица, уполномоченного участниками долевой собственности дей-
ствовать от их имени без доверенности.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на обсуждение 
общего собрания, можно по адресу: 658121, Алтайский край, Алейский район,
с. Кашино, ул. Октябрьская, д. 53.

Срок ознакомления – до 19.06.2023.
Для принятия участия в собрании участникам долевой собственности при 

себе иметь паспорт или иной документ, удостоверяющий личность, докумен-
ты, удостоверяющие право на земельную долю, представителю участника до-
левой собственности также необходимо иметь надлежащим образом оформ-
ленную доверенность.

С даты утверждения списка невостребованных земельных долей общим со-
бранием участников долевой собственности земельные доли, сведения о которых 
включены в указанный список, признаются невостребованными. В случае если 
общим собранием участников долевой собственности в течение четырех месяцев 
со дня опубликования указанного списка не принято решение по вопросу о нево-
стребованных земельных долях, администрация Кашинского сельсовета Алей-
ского района Алтайского края вправе утвердить такой список самостоятельно.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик работ по подготовке проекта межевания – Молокеева Любовь Ива-
новна (адрес: 658445, Алтайский край, Третьяковский район, п. Садовый, ул. По-
левая, д. 11, кв. 1, тел.8-960-940-9285).

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания, – Осадчий Дми-
трий Владимирович (адрес: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова,
д. 61, кв. 70, тел. +7-960-957-6564, e-mail: dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:9, местопо-
ложение: Алтайский край, Третьяковский район, земли бывшего колхоза «За-
веты Ленина».

Ознакомление, предложения о доработке проекта межевания или обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения участка принимаются 
по адресу кадастрового инженера в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик работ по подготовке проекта межевания – Молокеев Илья Ген-
надьевич (адрес: 658445, Алтайский край, Третьяковский район, п. Садо-
вый, ул. Полевая, д. 11, кв. 1, тел.+7-960-940-9285).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осадчий 
Дмитрий Владимирович (адрес: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шу-
макова, д. 61, кв. 70, тел.+7-960-957-6564, e-mail: dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:14:000000:8, местопо-
ложение: Алтайский край, Змеиногорский район, в границах муниципаль-
ного образования Барановский с/с, паевые земли колхоза им. И.Я. Шумакова.

Ознакомление, предложения о доработке проекта межевания или обо-
снованные возражения относительно размера и местоположения участка 
принимаются по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумако-
ва, д. 61, кв. 70, в течение 30 дней с момента выхода извещения (предвари-
тельно связаться по тел.+7-960-957-6564 для согласования даты и времени 
ознакомления).

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик работ – Колпачев Евгений Викторович (658445, Алтайский 
край, Третьяковский район, п. Садовый, ул. Южная, д. 12, кв. 2, тел.
+7-962-794-8434).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осадчий 
Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский край, г. Барна-
ул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, тел. +7-960-957-6564, e-mail: dv_osad@mail.ru).

Исходный земельный участок 22:50:100006:566, местоположение: Рос-
сийская Федерация, Алтайский край, Третьяковский район, МО Ново-
алейский сельсовет. Ориентир – здание администрации с. Новоалейское. 
Участок находится примерно в 7900 м от ориентира по направлению на 
северо-запад.

Ознакомление с проектом межевания и обоснованные возражения от-
носительно размера и местоположения участка принимаются по адресу 
кадастрового инженера в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Извещение
о проведении собрания о согласовании местоположения границ

земельного участка
Кадастровым инженером Холодковой Светланой Юрьевной (почтовый адрес: 

656067, Алтайский край, г. Барнаул, Павловский тракт, д. 291-347, sveta_l2510@mail.
ru, тел. 8-923-645-7831, № регистрации в государственном реестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность, – 16084) выполняются кадастровые рабо-
ты по уточнению местоположения границ и площади в отношении земельных 
участков с кадастровыми номерами 22:56:080001:113 и 22:56:080001:1892, рас-
положенных по адресу: Алтайский край, Хабарский район, территория Зятько-
во-Реченского сельсовета.

Заказчик – Зыков Владимир Сергеевич (почтовый адрес: г. Барнаул, ул. Остров-
ского, д. 68д, кв. 8).

Согласовать местоположение границ требуется с правообладателями земель-
ного участка с кадастровым номером 22:56:000000:473 (территория Зятьково-Ре-
ченского сельсовета).

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится 22 апре-
ля 2023 г. в 10 ч. 00 мин. по адресу: 658780, с. Хабары, ул. Ленина, д. 46.

Обоснованные возражения по местоположению границ земельных участков 
после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 21 марта 2023 
г. по 21 апреля 2023 г. по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Лазур-
ная, д. 35, ООО «Компания Земпроект», электронная почта komzemproekt@ya.ru.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходи-
мо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок.

Столица
духовой
музыки

В Барнауле завершил-
ся I Всероссийский фо-
рум инструментального 
исполнительства «Школа 
духового искусства». В мас-
штабном мероприятии 
приняли участие 18 кол-
лективов со всей России.

География участников 
обширна: Москва, Якутия, 
Самара, Воронеж, Югра, 
Новосибирск, Красноярск, 
Владивосток. Событий по-
добного масштаба в мире 
духовой музыки Алтайско-
го края еще не было.

В Барнауле у исполните-
лей и их педагогов появи-
лась возможность не только 
продемонстрировать свой 
талант, но и стать участни-
ками массивного блока об-
разовательных программ. 
Музыкантов ждали лекции, 
мастер-классы, презента-
ции и встречи с виртуоза-
ми жанра, а также фести-
валь-конкурс «Кубок Алтая».

По мнению композитора, 
дирижера, члена президи-
ума ассоциации «Духовое 
общество имени Валерия 
Халилова» Александра Ги-
лёва, Барнаул стал столицей 
духовой музыки России.
С этим мнением согласен 
и другой приглашенный 
эксперт – музыкальный 
руководитель фестиваля ду-
ховых оркестров «Спасская 
башня детям». Он подчер-
кнул, что в краевой столи-
це создан лучший в стране 
детский духовой оркестр 
«Ритм Бэнд» детской школы 
искусств № 8 под руковод-
ством педагога и дирижера 
Елены Маковской.

Порфирий ТАМИН

В Интернете 
всё иначе

«Правда ли, 
что любой то-
вар, который я 
заказала в Ин-

тернете, можно вернуть? 
По какой причине это можно 
сделать и в течение какого 
времени?

Елизавета Петровна,
г. Рубцовск».

В интернет-продажах 
действу ют «расширен-
ные» правила возврата: 
из-за специфики отрасли 
в силу чисто технических 
особенностей фотографии 
не дают возможности че-
ловеку получить полную и 
корректную информацию о 
продукте. Поэтому даже от 
товаров без изъянов и от-
носящихся к невозвратной 
группе можно отказаться 
по любой причине – вещь 
не подошла, выглядит не 
так, как на фото, не соот-
ветствует цвет или даже 
просто разонравилась.

При этом продавцы зача-
стую отказываются прини-
мать обратно продукцию, 
ссылаясь на перечень не-
продовольственных това-
ров надлежащего качества, 
не подлежащих обмену. Та-
кой список действительно 
существует, но действует 
только для обычных поку-
пок, а не дистанционных.

«Потребитель вправе 
отказаться от товара в лю-
бое время до его передачи, 
а после передачи товара – в 
течение семи дней (безот-
носительно к причинам 
отказа). Помимо этого, если 
информация о порядке и 
сроках возврата товара 
надлежащего качества не 
была предоставлена в пись-
менной форме в момент до-
ставки товара, потребитель 
вправе отказаться от това-
ра в течение трех месяцев 
с момента передачи товара. 
Эти права закреплены поло-
жениями статьи 26.1 закона
«О защите прав потреби-
телей», – под черкивает 
начальник Управления фе-
дерального государствен-
ного надзора в области за-
щиты прав потребителей 
Олег Прусаков.

Никита ИВАНОВ

КСТАТИ
Счетная палата РФ оценивала услуги по проводному радио 
в 2019 году. Оказалось, что в 61 регионе услуги проводного 
вещания оказывает «Ростелеком». При этом проводным ра-
дио охвачены не более 5,8% населения. Есть Указ Президента 
Российской Федерации от 24 июня 2009 года № 715, согласно 
которому радиопрограммы «Радио России», «Маяк» являются 
общероссийскими, обязательными, общедоступными. Брать 
абонентскую плату за прослушивание этих каналов незаконно.

Домашних радиослушателей становится все меньше.

  КУЛЬТУРА .
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  ПЕРСПЕКТИВЫ .

Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Ближе к мечте
Хоккеисты барнаульского «Динамо-Ал-

тай» выиграли два первых матча полуфи-
нальной серии Кубка Федерации против 
«Кристалла» из Саратова, прошедшие в 
краевой столице 18 и 19 марта.

В дебютной встрече подопечные Артемия 
Лакизы, которые только недавно четыре раза 
подряд обыграли саратовцев на своем льду, вновь 
порадовали болельщиков ярким атакующим 
стилем: в ворота приезжей команды хозяева 
организовали пять шайб и лишь за девять се-
кунд до финальной сирены пропустили одну.

Гораздо более конкурентоспособными сара-
товцы предстали во второй игре, где трижды 
отыгрывались и перевели дело в овертайм. 
Но в дополнительном периоде бело-синие, 
владевшие позиционным преимуществом на 
льду, все же завершили встречу в свою пользу 
после броска Гончарова – 4:3.

Теперь команды переезжают в Саратов, 
где проведут 22 и 23 марта еще два матча. 
Возможно, что уже там динамовцы оформят 
исторический выход в финал Кубка Федера-
ции. Для этого им осталось ровно две победы.

Вновь лучшая
Воспитанница барнаульской СШОР 

«Олимпия» Дарья Храмойкина в третий раз 
подряд стала победительницей первенства 
России по дзюдо среди юниорок до 23 лет.

Соревнования проходили во Дворце игро-
вых видов спорта в Екатеринбурге. 18 марта 
алтайская спортсменка, которая также пред-
ставляет параллельным зачетом Кемеровскую 
область, вихрем прошлась по турнирной сет-
ке в весе до 70 кг: Дарья без особых проблем 
добралась до финала, в котором менее чем за 
40 секунд разобралась с представительницей 
Северной Осетии Викторией Карсановой, взяв 
ту на удушающий прием. Таким образом, Хра-
мойкина уже третий год подряд выигрывает 
первенство страны.

Дебют не удался 
Воспитанница каменской школы бок-

са Анна Аэдма закончила выступление 
на женском чемпионате мира по боксу в 
Индии после первого же боя. 

Алтайская спортсменка дебютирована на 
мировом ринге вечером 16 марта в столице 
Индии, Нью-Дели. На стадии 1/16 финала в 
весе до 52 кг Анна билась с Моник Сураки из 
Австралии. Первый и третий раунды Аэдма 
уверенно забрала, а остальные прошли при-
мерно в равных условиях. Однако раздель-
ным судейским решением победа досталась 
австралийке.

Сначала в Барнаул, 
затем в Астану

Сибирские «разборки»
Последняя мартовская неделя обещает быть насыщенной 

спортивными событиями.
Так, уже сегодня в спорткомплексе «Победа» в самом разга-

ре чемпионат и первенство Сибири по смешанному боевому 
единоборству ММА. Около полутысячи бойцов в возрасте от 12 
до 18 лет и старше сражаются за право войти в состав сборной 
СФО и выступить на чемпионате и первенстве страны. 22 мар-
та с 16.00 стартуют финалы, заключением которых станут бои 
профессионалов.

21–23 марта в стенах зала спорткомплекса «Коммунальщик» 
состоится традиционный турнир по хоккею на траве 5 х 5 среди 
юношей 2009–2010 года рождения под названием «Снежный 
Алтай». Ожидается, что в соревнованиях примут участие по три 
команды из Пермского края и Республики Татарстан, а также че-
тыре коллектива от краевой спортивной школы «Юность Алтая». 
Игры у юношей будут проходить с 8.50 до 18.00.

Масштабные состязания на протяжении четырех дней при-
нимает СШОР «Алтайский ринг», где с 21 по 25 марта проходит 
первенство СФО по боксу среди юношей 15–16 лет, посвященное 
памяти почетного президента Федерации бокса Алтайского края 
Владимира Ивановича Мудрика. Турнир посетит заслуженный 
мастер спорта России, призер Олимпийских игр, двукратный 
чемпион мира Михаил Алоян. Первые бои начнутся сегодня в 
13.00, а церемония открытия – в 17.00.

23–25 марта в спортивном манеже АлтГТУ имени И.И. Ползунова 
пройдет чемпионат Воздушно-космических сил по военно-при-
кладному спорту (дисциплина «Рывок гири»). Эти соревнования 
можно смело назвать уникальными по масштабу и географии 
команд-участниц и первыми в своем роде для Барнаула. Плани-
руется, что на чемпионат приедут более трех сотен спортсменов 
из 27 команд соединений и высших военно-учебных заведений 
Воздушно-космических сил Минобороны Российской Федерации.

А в выходные, 25 и 26 марта, волейболисты «Университета» 
проведут последние домашние матчи сезона утешительного 
турнира Высшей лига «А» за 9–16-е места. Барнаульцы сыграют 
с «Искрой» из Московской области в спорткомплексе «Победа».

  АНОНС .
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В актовом зале АлтГПУ впер-
вые за четыре года в очном 
формате прошла расширен-
ная коллегия Министерства 
спорта Алтайского края, со-
бравшая яркий состав важ-
ных для отрасли лиц – от чи-
новников до действующих 
спортсменов.

С���� �������� � �����
Заседание коллегии с привет-

ственным словом открыл замести-
тель председателя Правительства 
Алтайского края Денис Губин:

– Рад видеть такое большое пред-
ставительство из районов края. Се-
годня нам предстоит многое с вами 
обсудить. Спорт играет серьезную 
социальную и общественно-полити-
ческую роль. И стоит отметить, что 
в нашем регионе ведется серьезная 
работа по всем фронтам развития 
отрасли. Это участие в федераль-
ном проекте «Спорт – норма жиз-
ни», расширение инфраструктуры, 
проведение крупных спортивных 
мероприятий. За это хочу искренне 
поблагодарить всех причастных!

Далее на сцену вышла Татьяна 
Ильюченко, председатель комитета 
АКЗС по спорту, культуре и молодеж-
ной политике:

– Наш депутатский корпус ежегод-
но работает над увеличением спор-
тивного бюджета края, поскольку 
отрасль планомерно развивается. 
Например, только с 2017 года в крае 
было потрачено 386 миллионов ру-
блей на строительство 314 объектов. 
Также отмечу, что до 2024 года во всех 
общеобразовательных учреждени-
ях края будут созданы спортивные 
клубы, и это наша с вами общая за-
слуга. Кроме того, существует дого-
воренность, что вскоре в школьный 
модуль будут добавлены занятия 

по самбо аналогично тому, как уже 
реализуются программы «Футбол в 
школе», «Шахматы в школе».

М���� �����, 
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C основным докладом выступил 
министр спорта края Максим Рябцев, 
который подвел итоги минувшего 
года, а также озвучил приоритетные 
направления работы ведомства в 
году текущем:

– Деятельность краевого Мини-
стерства спорта в 2022 году была 
направлена на реализацию многих 
больших проектов, в которых нам 
помогли Правительство Российской 
Федерации и Министерство спорта 
страны. По-прежнему перед нами 
стоят большие цели в рамках фе-
дерального проекта «Спорт – норма 
жизни». Например, к 2024 году про-
цент систематически занимающих-
ся физкультурой и спортом должен 
составлять 56,5%, а до 2030 года – не 
менее 70%. Кроме того, в текущем 

году определен перечень приори-
тетных направлений работы. Это 
обеспечение равных и доступных 
условий для занятий физкультурой 
и спортом для всех возрастных ка-
тегорий, подготовка спортивного 
резерва для спорта высших достиже-
ний, поддержка тренерского состава, 
особенно сельских специалистов, 
развитие инфраструктуры на основе 
государственно-частного партнер-
ства, совершенствование олимпий-
ских и развитие новых видов спорта, 
таких как спортивная экология или 
фиджитал-спорт.

Максим Рябцев назвал несколь-
ко любопытных цифр. Так, в ВФСК 
ГТО сегодня зарегистрировано более 
154 000 жителей края, что больше 
на 29 тысяч человек в сравнении с 
прошлогодним показателем. На фи-
нансирование 93 краевых спортшкол 
в 44 районах края тратится 527 млн 
рублей, и более 42 тысяч жителей 
нашего региона занимаются в спор-
тивных секциях. В 2023 году 291 
миллион рублей будет потрачен 

на ремонт и реконструкцию спор-
тивных объектов. А общий бюджет 
спортивной отрасти на текущий год 
составил около 1,7 миллиарда, что на 
300 миллионов меньше, чем в про-
шлом. Но объясняется это тем, что 
грандиозных строек не планируется. 
Ожидается, что три не достроенных 
с прошлого года объекта скоро будут 
сданы: ледовая арена в Бийске – в 
мае, барнаульские ФОКи – ориенти-
ровочно в июле.
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Директор краевой СШОР Сергей 

Волков предложил переименовать 
краевую спартакиаду спортшкол 
в спартакиаду организаций допол-
нительного образования физкуль-
турно-спортивной направленно-
сти и ввести раздельный зачет для 
сельских и городских организаций. 
По задумке Волкова, это позволит 
участвовать в спартакиаде всем же-
лающим муниципальным учрежде-
ниям, развивающим физкультуру 

и спорт. А еще спикер добавил, что 
было бы полезно возобновить кра-
евой конкурс на лучшую организа-
цию дополнительного образования 
в учреждениях спортивной направ-
ленности.

К�����
В конце коллегии начальник 

Управления по культуре, физиче-
ской культуре, спорту, молодёжной 
политике и архивному делу админи-
страции Немецкого национального 
района Антон Нольдт заострил вни-
мание на одной проблеме: в краевых 
соревнованиях участвует мало сель-
ских детей. По мнению выступавше-
го, это связано с недостаточными 
транспортными возможностями и 
отсутствием в муниципалитетах 
средств на питание и размещение 
ребят в городах. Впрочем, этот вопрос 
руководители Минспорта в связке с 
представителями органов социаль-
ной сферы обещали решить.
Полный текст читайте на сайте «АП».

Мы сдали ГТО. А вы?

Барнаул впервые в 
своей истории принял 
первенство России по 
джиу-джитсу среди 
юношей и девочек до 
14 лет. Эти соревнова-
ния служили отбором 
на грядущее первен-
ство мира, поэтому 
юные спортсмены по-
казали множество яр-
ких поединков в споре 
за заветную путевку.

З�������� 
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Спорткомплекс «Победа» 
на два дня стал центром 
джиу-джитсу всероссий-
ского масштаба. Сразу на 
пяти татами, что приятно 
удивило многих гостей со-
ревнований, с утра до ве-
чера проходили схватки в 
различных дисциплинах 
этого вида восточных еди-
ноборств (файтинг, ката 
парное и борьба лежа).

Пять татами постели-
ли для того, чтобы успеть 
принять два турнира в ко-
роткий срок. Помимо пер-
венства страны, в котором 
выступало около 430 человек 
из 34 субъектов России, па-
раллельно в спорткомплексе 
проходили и Всероссийские 
соревнования «Кубок Герма-
на Титова» среди юниоров и 
юниорок до 18 лет, а также 
взрослых спортсменов. Это 
еще более 250 спортсменов.

Но особое внимание в 
этом динамичном празд-
нике единоборств, конечно 
же, привлекало первенство 
страны, впервые проходя-
щее в краевой столице.

«Наши юные спортсме-
ны в прошлом году собра-
ли приличный комплект 
медалей на аналогичном 
первенстве России, что по-
казало верный путь разви-
тия джиу-джитсу в крае. 
И это послужило главной 
причиной, благодаря кото-
рой нам позволили принять 
эти соревнования на алтай-
ской земле, – делился с «АП» 
президент краевой федера-
ции джиу-джитсу Роман 
Жигульский. – Для нас это, 
конечно, хорошая проверка. 
Нужно доказать, что мы спо-
собны проводить подобные 
большие турниры, с чем 
пока удачно справляемся, 

на мой взгляд. А там, гля-
дишь, первенства страны 
нам начнут доверять регу-
лярно, что поможет попу-
ляризации спорта. На теку-
щем турнире дебютируют 
многие алтайские ребята, 
для них это большая воз-
можность проверить свои 
силы на самом высоком 
уровне. Конкуренция здесь 
сильнейшая, и мотивация – 
тоже. По итогам первенства 
будет сформирована сбор-
ная страны для участия в 
первенстве мира, которое 
пройдет в мае в Астане. Туда 
Россию еще официально не 
допустили, но мы очень на-
деемся на положительный 

исход. Для этого возраста, 
который еще не нюхал меж-
дународного пороха из-за 
пандемии и санкций, вы-
ступить в Казахстане очень 
важно».
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Обычно говорят, что до-

машние стены помогают, но 
в первый соревновательный 
день всероссийского пер-
венства, когда разыгрыва-
лись медали в дисциплинах 
«Файтинг» и «Ката парное», 
алтайские спортсмены вы-
ступили хуже ожидаемого. 
Среди всех наших претен-
дентов на пьедестал до 

церемонии награждения 
добрался только 12-летний 
Владислав Колбин из Берё-
зовки, бронзовый призер 
прошлогоднего первенства 
в Екатеринбурге, выступав-
ший ныне в весе до 60 кг. 
И его путь до медали оказал-
ся сверхтрудным, так как 
Владислав рано выбыл из 
основной сетки турнира и 
ему пришлось проводить 
три утешительных поедин-
ка в споре за бронзу. Благо 
все свои схватки воспитан-
ник выиграл:

– Очень нелегко мне 
далось это место, особен-
но в решающей схватке, 
где соперник был старше 

и больше меня, – делился 
позже Владислав. – При-
шлось избегать борьбы с 
ним, работать на дистанции 
и в случае чего выходить 
за пределы ковра, чтобы не 
позволить ему заработать 
иппон. Вот так и вытерпел 
победу.

Колбин признался нам, 
что усиленно готовился 
именно к ударной дисци-
плине «Файтинг». Возможно, 
по этой причине у него и 
не получилось на следую-
щий день в борьбе лежа. Но 
парень все равно остался 
доволен собой.

Как и 12-летний Дмитрий 
Небольсин из Бобровки, 

который порадовал мест-
ных зрителей во второй 
соревновательный день, 
добравшись до финала са-
мой тяжелой весовой кате-
гории 66+. К сожалению, в 
главном поединке Дмитрий 
уступил своему сопернику 
из Хакасии, заметно превос-
ходящему его по антропо-
метрии, однако для дебют-
ного участия в первенстве 
России этот результат очень 
достойный.
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И все же не могли хозяева 

остаться без золота истори-
ческого для себя турнира. 
В борьбе лежа среди дево-
чек у Алтайского края изна-
чально была своя звездочка 
– Дарья Дорофеева, победи-
тельница первенств страны 
и всероссийских соревно-
ваний. На нее возлагали 
большие надежды, и она их 
оправдала. Дарья уверенно 
прошлась по турнирной сет-
ке, а в 52-киллограммовом 
финале тактически переи-
грала свою соперницу, не 
дав ей выбраться из поло-
жения гарда.

– Под конец схватки у 
меня уже ноги и руки от 
волнения вспотели, что 
мешало удерживать по-
зицию, – говорила следом 
Дорофеева. – Знала, что мои 
родные смотрят с трибун, 
переживают, я не могла их 
подвести, и это заставляло 
волноваться. Очень счастли-
ва, что смогла выиграть эту 
дисциплину после провала 
в моем любимом файтин-
ге. Теперь буду готовиться 
к первенству мира, очень 
хочу проверить себя на том 
уровне.

Какие схватки, такие и эмоции.

Между выступлениями спикеров ведомственные награды вручали сотрудникам отрасли, а также лучшим спортсменам и тренерам.

Дарья Дорофеева (справа) выиграла непростой финал.

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.


